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FECHA: Agosto 21 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Taxistas de malas: 3 chocaron; 16 heridos” 

  “Progreso: cachetean y retienen al alcalde” 

 “Arranca la Ciudad del Conocimiento” 

 “¡Ya está el IPN en Hidalgo!”  

 
“Inician clases en la Vocacional 16” 

 
“Planteles escolares en zona de riesgo”  

 
“Colocan primera piedra de Ciudad del Conocimiento”                                                                                                 

 “Piden juicio político contra edil de Progreso” 

 “Suma IPN a Hidalgo en compromiso con el País”  

 
“Ejércitos de CA van contra cárteles” 

 
“Consiente AICM el influyentismo”  

 
“En 2011, récord de homicidios; en el año, 24 asesinatos por cada 100 mil 
habitantes” 

 
“Inegi: más de 95 mil asesinados registrados en 5 años”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Acusa PRD a la ASEH por revisión diferenciada: Trato diferenciado y cero exhaustividad considera la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) a los ex alcaldes opositores, acusó el secretario general del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico. ASEH informó que cinco municipios adeudan 9 millones de pesos 
respecto a la cuenta pública 2010; a excepción de Atlapexco, el resto de los ediles son de partidos distintos al 
Revolucionario Institucional (PRI), Eloxochitlán, Huejutla, Tecozautla y Omitlán. Por ello, el dirigente perredista lamentó 
que la instancia auditora tenga posturas selectivas con munícipes de otras cúpulas. “Son reiteradas las ocasiones que 
consideramos son asuntos seleccionados, pues no hay la misma exhaustividad y trato para todos los alcaldes, por ello 
esperamos que transparenten los ejercicios de ediles, sobretodo de extracción priista”. Recordó que en el caso de 
Santiago de Anaya, el ayuntamiento creó un Comité de Obra en la comunidad de Cerritos, incluso esta acción fue 
constatada en el informe del entonces alcalde tricolor, Cliserio Ramírez Mendoza; sin embargo, esta situación no fue 
expuesta en las revisiones de la ASEH. “Las obras nunca se realizaron en Cerritos, de hecho las rindió en el informe del 
ex alcalde, habrá que revisar las observaciones del órgano respecto a esto, la situación es que no hay revisiones claras”. 
Actualmente, el sol azteca respalda a los ediles salientes para solventar los ejercicios fiscales, aunque Rico Mercado 
aclaró que el partido no protegerá aquellos que violaron la ley. A detalle, Atlapexco no solventó 3 millones 347 mil 253 
pesos; Eloxochitlán 1 millón 651 mil 577 pesos;  Huejutla 1 millón 946 mil 309 pesos; Omitlán, con 56 mil 791pesos; y 
Tecozautla, 448 mil 806 pesos. ANTECEDENTES. En los ejercicios públicos del 2009, la ASEH informó que siete 
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municipios dejaron cuentas pendientes, entre ellos Eloxochitlán, Atotonilco de Tula, Pisaflores, Nopala de Villagrán, 
Jaltocán, Atlapexco y El Arenal. (Gabriela Porter, página 05) 

Síntesis-Busca Panal predominar en Congreso: Heriberto Martínez Santiago señaló que el Panal buscará colocarse 
como la segunda fuerza política en el Congreso del estado en las elecciones para diputados locales. “El Panal cuenta con 
todas las condiciones a su favor en la entidad, para mantenerse como la segunda fuerza política en el Congreso del 
estado”, aseguró su dirigente, Heriberto Martínez Santiago. Al respecto, manifestó que realizaron un balance de las 
condiciones en las que se encuentra su partido en la entidad, posterior a las elecciones federales y se detectó que para 
los siguientes comicios, para elegir a los diputados locales, no habrá influencia nacional de nadie. “Por eso decimos que 
Nueva Alianza tiene todas las condiciones a su favor, sabemos las condiciones que prevalecen en la actualidad, ya que 
hoy estamos ante una contienda netamente local, que no tiene ninguna influencia u oleaje nacional, con la que para 
varios partidos se favorecieron; esta vez las condiciones son muy diferentes, incluso para el electorado”. Manifestó que 
para lograr sus objetivos ya iniciaron una serie de acciones que les permitan presentar y ofrecer al electorado la 
posibilidad de contar con candidatos que sean las mejores opciones y que lleven las mejores propuestas. Señaló que ya 
comenzaron a prepararse al respecto, igual que el resto de los institutos políticos en la entidad. (Jaime Arenalde, 
página 04) 

Criterio-Pagará “falta de cerebro” millones a Befesa: Pedraza: La “falta de cerebro” ha sido una característica de 
los ejecutivos federales emanados del PAN, lo que en 12 años ha derivado en decisiones que a la larga son 
contraproducentes para el país, consideró el senador electo del PRD Isidro Pedraza Chávez. Una de ellas es la sanción 
económica superior a mil 258 millones de pesos que el gobierno de México tendrá que pagar a la empresa española 
Befesa como indemnización por impedir el funcionamiento del tiradero de desechos tóxicos construido en Zimapán. 
Luego de que pobladores de la localidad se opusieran a la construcción del confinamiento en octubre de 2006, el 
entonces presidente panista Vicente Fox Quesada dio fundamentos jurídicos a la empresa ibérica para que pudiera 
demandar al estado mexicano por medio del Acuerdo para la Protección Recíproca de Inversiones entre los Estados 
Unidos Mexicanos y el Reino de España.  “Ahora tendrán que asumir los resultados ellos. Por eso si, han destacado estos 
señores por la falta de cerebros, es lo que más han destacado, que no tienen cerebro; de que nos sorprende esto”, 
expresó el senador elector del sol azteca. Pedraza Chávez recordó que la instalación de este “panteón de desechos 
tóxicos” se intentó realizar a costa del conceso de los ciudadanos, violando la normatividad internacional que establece 
que la población tiene el derecho a estar informada, situación que no se cumplió, acusó. A pesar de que el perjuicio 
contra Befesa está resuelto administrativamente, el perredista dijo que en lo social no es así, pues aún hay un rechazo de 
la gente de Zimapán al proyecto. Este desenlace que obligará al país a realizar un pago millonario, dijo, deja precedente 
de que “en México el ámbito de justicia está viciado y que es extraterritorialmente donde se vienen dirimiendo los 
conflictos y controversia”. Pedraza agregó que se debe actualizar y revisar el marco jurídico nacional. “No podemos 
seguir exhibiendo este tipo de medidas en el ámbito internacional”. (Antonio Alcaraz, página 06) 

Sol de Hidalgo-Más recursos a municipios: El senador electo por Hidalgo, Omar Fayad Meneses recibió de manos 
del Presidente de la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM), Salvador Manzur Díaz, Alcalde de Boca del 
Río, Veracruz, la Agenda Municipalista 2012-2018 que contiene las Iniciativas que permitirán municipios más fuertes, en 
el marco del Encuentro Nacional de alcaldes priistas celebrado en la ciudad de México y Presidida por el virtual Presidente 
del país, Enrique Peña Nieto. Fayad Meneses, en su carácter de Presidente del Consejo Consultivo de la FENAMM, afirmó 
que el encuentro con el próximo Jefe del Ejecutivo Federal es el inicio del trabajo conjunto que tendrán los alcaldes de 
México con el nuevo gobierno federal, algo que se había perdido en estos últimos años. Se requiere avanzar, dijo, en el 
fortalecimiento de este tercer orden de gobierno, que hoy en día parece un orden de gobierno de tercera. "Se tiene que 
voltear a los municipios para ayudar a los alcaldes con mayores recursos, para mejorar la seguridad pública y los 
servicios generales como el alumbrado público, la pavimentación, el agua potable, y la recolección de basura, así la 
ciudadanía vea que verdaderamente se está cambiando". Por ello, anticipó que desde el Senado de la Republica pedirá a 
sus compañeros legisladores apoyar las iniciativas, como la Reforma a la Ley de Coordinación Fiscal, en la cual se permita 
a los municipios cobrar el impuesto predial a los bienes inmuebles propiedad de la Federación o, en su caso, se puedan 
exentar los pagos de impuestos a los municipios. Lo anterior, dijo, con la finalidad de que los ayuntamientos cuenten con 
mejores herramientas de ayuda en su labor administrativa, así como modificar el porcentaje del gasto que se ejerce en el 
país, el cual a los municipios solo le toca destinar el 8% y se pueda incrementar al 10%. Asimismo, el senador electo 
afirmó que seguirá solicitando a la Comisión de Presupuesto, destine recursos en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación, para que la FENAMM sea un Organismo Público Autónomo con personalidad y patrimonio propio, que ayude, 
oriente, apoye, y además ofrezca atención y asesoría a los municipios. A la reunión asistieron presidentes municipales en 
funciones y alcaldes electos priistas de todo el país, también estuvo presente el que se desempeñara como coordinador 
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de la campaña de candidato del PRI a la Presidencia de República, Luis Videgaray Caso. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Presentará PT varias propuestas: Aunque no se concretó el anterior viernes la convocatoria para 
iniciar diálogos con miras a la reforma electoral por no coincidir la agenda de los invitados, el PT continuará su trabajo en 
cuanto a las propuestas que presentará, siendo una probable la de retirar parte de las prerrogativas a partidos políticos 
que no registren candidatos. Informó lo anterior Arturo Aparicio, senador electo del PT, agregando que mientras llega la 
fecha propuesta por el gobernador Francisco Olvera para iniciar la reforma electoral, el partido de la estrella afina en su 
parte técnica los planteamiento que presentarán, pues, apuntó, "la redacción es importante pata no complicar futuros 
acuerdos". Conforme a las experiencias de las últimas elecciones, se le planteó al virtual senador suplente si, como fue el 
caso del propio PT en la pasada elección de gobernador en Hidalgo, los políticos sin abanderado no debían obtener 
subsidio de parte del IEE. "Creo que pudiera ser. En el tema de diputados hay mínimos, 12 candidatos en coalición. Pero 
sí es correcto que exista ese planteamiento de que las prerrogativas sólo se les dé a quienes tengan candidato. "Una 
parte del recurso es para la campaña y otra se destina a las actividades previas. Si un partido el día del registro no 
presentó candidato, tampoco sería correcto que recibiera la parte proporcional", reconoció. En cuanto a la prerrogativa 
por cada representante que tenga un partido en casilla, Arturo Aparicio comentó que debe continuar, pues el fundamento 
de ello fue promover la participación de los partidos políticos en casilla a fin de que no hubiera cuestionamientos. 
"Nosotros pensamos que debe mantenerse porque ha ayudado bastante a la participación de los representantes de 
casilla y nos permite, cuando menos, tener presencia. Ya se hizo una cultura y cuando la rompes, pues afectarías el 
asunto de los representantes", argumentó. Asimismo, en relación con el apoyo que reciben los representantes de 
partidos políticos ante el instituto Estatal Electoral en relación con sus homólogos del IFE, Arturo Aparicio comentó que 
no hay comparación, pues allá cuentan con asesores y equipo, que representa un respaldo logístico mucho mayor. "No 
creo que estemos en condiciones de pedir esto aquí, por las condiciones económicas de Hidalgo", dijo, para finalmente 
señalar que el PT no planteará que un incremente el apoyo a los representantes partidistas ante el IEE en la próxima 
reforma electoral. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Cambia futuro educativo en Hidalgo con llegada del IPN: Con una inversión de 130 millones de pesos 
inició la construcción de las instalaciones y del ciclo escolar del Instituto Politécnico Nacional (IPN) en Hidalgo, por parte 
del gobernador Francisco Olvera Ruiz y la directora general del organismo, Yoloxóchitl Bustamante Diez. El mandatario 
expuso que para los hidalguenses la principal arma y argumento es la vocación por el trabajo, sólo se necesitan 
oportunidades para mostrar el talento y capacidad de desarrollo. “Yo creo de forma firme en el talento, coraje y en la 
educación de la juventud hidalguense, lo que se hoy se crea a favor de este sector será para asegurar en el futuro la 
grandeza de Hidalgo”. Olvera Ruiz comentó que en el Plan Estatal de Desarrollo existe una gran identidad con los 
proyectos y con la Ciudad del Conocimiento. Agregó que este proyecto en la zona metropolitana le brindará una nueva 
vocación económica al estado de Hidalgo con todas las carreras que ofrece el IPN. Recordó que para impulsar y concretar 
la construcción del plantel educativo se implementará un fideicomiso y con el presupuesto gestionado ante el gobierno 
federal para concretar dicha infraestructura. La Ciudad del Conocimiento surge del ordenamiento en materia educativa 
por parte del gobierno del estado, con ello se impulsa la construcción del IPN en el polígono que adquirió la 
administración de Olvera. El segundo paso fue la colocación de la primera piedra del plantel educativo que se ubicará en 
la comunidad de Santiago Tlapacoya. Por su parte, Bustamante Diez expuso que Hidalgo se suma a las entidades del país 
en las que el IPN seguirá  aportando a la nación profesionistas mejor preparados y comprometidos. Explicó que en el 
Cecyt 16 del estado de Hidalgo se impulsará además el desarrollo tecnológico y la ciencia con empresas privadas y 
públicas, por lo cual será en estos lugares donde demuestren sus conocimientos. Pero también aprenderán cuál es el 
compromiso que tienen como mexicanos e hidalguenses para impulsar su progreso en cada uno de los sectores 
productivos donde se desempeñen en su área laboral. (Alberto Quintana, página 03) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

4 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

Crónica-A punto de estallar conflictos en Valle del Mezquital y Calnali: Diversos conflictos agrarios registra la 
entidad en los últimos meses, incluyen problemas añejos de invasión de predios hasta promesas incumplidas por 
autoridades gubernamentales; no obstante, la Secretaría de Gobierno reiteró que vigila permanentemente estos focos 
rojos para evitar futuras pugnas. Enfrentamiento latente entre pobladores de El Botho, municipio de Cardonal, con 
habitantes de Rosario Capula, debido a la indiferencia por parte de autoridades respecto a este conflicto agrario que 
persiste desde hace años, informó el dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC), Juan Carlos Ramírez Díaz. 
Desde hace tres semanas no hay respuesta por parte del gobierno estatal, pese a que anteriormente había disposición 
para solucionar este problema con la intervención de la Procuraduría Agraria y el Tribunal Unitario Agrario, aunque el 
líder campesino consideró que fue un distractor para evitar un percance grave durante el pasado proceso electoral. 
Recordó que desde 2002 y 2004 solucionaron la situación de invasión de predios en los municipios de Ixmiquilpan y 
Cardonal, pero en 2008 un grupo de campesinos afiliados a la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), 
originarios de Rosario Capula, irrumpió en los ejidos de El Botho, debido al incumplimiento de acuerdos. “El pretexto para 
que la gente de Rosario invadiera fue por el incumplimiento de acuerdos logrados en 1997, donde el gobierno estatal se 
comprometió por algunas obras para esa región; sin embargo, nos comentan los pobladores que parece que el Ejecutivo 
no quiere darle solución al conflicto”. Aparentemente son más de 200 familias del Cardonal que perdieron sus tierras por 
la invasión de “paramilitares”, cerca de 103 hectáreas valuadas en 3.5 millones de pesos. “Pedimos la intervención del 
gobierno del estado para solucionar esta situación, ya que tal parece que hay impunidad para estas personas que ya 
tienen orden de aprehensión por disparar en contra de compañeros cuando ingresaron a sus propias tierras”. 
LABRIEGOS DE CALNALI PIDEN INCLUSIÓN EN PROYECTOS Por otra parte, integrantes de la Unidad de la Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC) de Calnali exigieron al alcalde, Rodrigo Rodríguez Cisneros, que cumpla con los 
compromisos adquiridos en campaña, además de sancionar a agentes policiales que supuestamente agredieron a 
simpatizantes de la organización perredista. Más de 300 campesinos exteriorizaron su inconformidad en las inmediaciones 
del ayuntamiento para denunciar la prepotencia e indolencia por parte de las autoridades locales, informó el dirigente de 
la UFIC en la sierra y huasteca, Fortunato González Islas. “El alcalde hizo compromisos con las comunidades, que haría 
tres obras anuales en todas las comunidades, mejoras en los servicios o daría trabajo a los habitantes de Calnali, pero no 
ha dado respuesta a nada, es una situación aberrante”. La gente está dolida, agregó el líder agrario, pues el edil priista 
beneficia a pobladores de municipios vecinos, como Huejutla, Yahualica o Molango con ofertas de empleo, e incluso 
protegen a delincuentes “foráneos”. Labriegos inconformes acamparon afuera de la alcaldía hasta que Rodríguez Cisneros 
responda a las acusaciones. Trascendió que el ayuntamiento es resguardado por una denominada “Alianza Policíaca”, 
conformada por uniformados de otros municipios como Atlapexco, Lolotla y Xochicoatlán. (Gabriela Porter, página 05) 

Mileno-Reconoce Olvera déficit de mil aulas en Hidalgo: Tras la inauguración del ciclo escolar 2012-2013 en la 
Secundaria Técnica número 49 de Mineral de la Reforma, el gobernador Francisco Olvera Ruiz reconoció que existe en 
todo el estado un déficit de mil aulas, por lo que en lo que resta del año se construirán 200 aulas prefabricadas entre 
jardines de niños, primarias y secundarias. En presencia de padres de familia y profesores de la institución, el mandatario 
se comprometió a que en una semana regularizará la situación de las escuelas que no tienen maestro. Con el regreso a 
clases de 664 mil 420 estudiantes de nivel básico, se entregarán 630 mil paquetes de útiles escolares a alumnos de 
preescolar, primaria y secundaria de escuelas públicas, con una inversión de 108 millones de pesos. En las dos primeras 
semanas del presente ciclo escolar la administración estatal entregará 155 mil uniformes escolares a igual número de 
estudiantes de los tres grados de las secundarias públicas en las modalidades de general, técnica y telesecundaria, para 
lo que invirtieron alrededor de 62 millones de pesos. A las secundarias generales se entregarán 59 mil 712 uniformes, en 
las secundarias técnicas se darán 34 mil 171, en las telesecundarias 60 mil 217 y en secundarias del CONAFE se 
repartirán mil 681. Los vales y uniformes se entregarán en los planteles educativos. Según Olvera Ruiz, este año se 
abrirán 20 nuevos bachilleratos y se inaugurarán tres instituciones de educación superior: la Universidad Intercultural, 
una Universidad Politécnica y una Tecnológica. Los útiles escolares, dijo, no son una “dádiva” del gobierno estatal sino un 
encargo de los padres de familia en beneficio de sus hijos y aseguró que la tarea más importante en el Plan Estatal de 
Desarrollo es la educativa. “La tarea educativa es la que homologa oportunidades, genera igualdad de condiciones para 
que nuestros jóvenes tengan mayores perspectivas de futuro, hoy por hoy es la educación la piedra angular”. Recalcó 
que la calidad educativa se logra de manera conjunta entre las autoridades de educación y los padres de familia y que al 
gobierno estatal corresponde impulsar los diferentes programas que benefician a la población.  De igual modo, el jefe del 
Ejecutivo estatal refrendó el compromiso de su gobierno con la niñez y juventud hidalguense, con el objetivo de 
brindarles, dijo, las herramientas necesarias para que cuenten con una mejor preparación académica. Además de que el 
número de bachilleratos se incremente con 20 más y la inauguración de las tres nuevas universidades, se comprometió a 
incorporar a las escuelas de todo el estado un entorno de conectividad en internet. Previo a la inauguración del ciclo 
escolar 2012-2013, el gobernador inauguró un aula prefabricada en la Secundaria acompañado por el director del plantel, 
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Edmundo Zacatenco López, la cual tuvo un costo de 280 mil pesos.  Llamado a la austeridad El gobernador llamó a 
los presidentes municipales a manejarse con austeridad en sus administraciones: “ya lo hemos hecho, en la coordinación 
que traemos con el Congreso a través del diputado Ramón Ramírez, hemos pedido que la Auditoría Superior de la 
Federación haga las recomendaciones elementales a cada uno de los alcaldes”. Recordó que en las anteriores 
administraciones municipales se les explicó que tuvieran cuidado en el manejo de los recursos, “por más que les 
avisamos que habremos de ser estrictos con la ley, muchos no cuidaron sus finanzas y hoy tienen problemas”. El 
mandatario estatal expresó que se siguen haciendo estas recomendaciones a los alcaldes pero no como una forma de 
amenaza sino como una manera de orientación. “Todos somos responsables de un manejo transparente, sano y prudente 
de las finanzas públicas”, agregó. Recalcó que en la administración estatal se cuenta con un programa de austeridad en 
donde anualmente se tiene un ahorro cercano a los 50 millones de pesos los cuales apuntó se ocupan en obras públicas, 
acciones y apoyo a los municipios, “le damos prioridad a lo que la gente espera”. (Alejandro Suárez, página 08) 

Criterio-Dan Olvera e IPN primer paso para consolidar Ciudad del Conocimiento: Se llevó a cabo la colocación 
de la primera piedra de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura de Hidalgo, proyecto que contará con un presupuesto de 
130 millones de pesos y estará ubicado en un terreno de 178 hectáreas de Santiago Tlapacoya, cuyo valor es de 90 
millones de pesos. Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, informó que no será ninguna dependencia estatal la 
que maneje los fondos de esta magna obra, sino que será a través de un fideicomiso como se realizará la administración 
del recurso federal. Ello, durante el inicio de clases del Centro de Educación Científica y Tecnológica (Cecyt) 16, 
dependiente del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Acompañado por Yoloxóchitl Bustamante Diez, directora del IPN, el 
mandatario se dijo agradecido con la institución educativa por ser la primera en creer en el proyecto de la Ciudad del 
Conocimiento, al establecer un plantel de bachillerato en Pachuca, después de 30 años de haber creado la última 
vocacional en el Estado de México. En el acto de bienvenida a 450 estudiantes de nuevo ingreso al Cecyt del IPN, 
Bustamente Diez estimó que a más tardar en dos años el plantel de bachillerato quedará completamente establecido, 
mientras que la institución de Educación Superior podrá iniciar actividades en 2014. En ese sentido, Olvera Ruiz añadió 
que para ver un campus del IPN en Hidalgo completamente consolidado se requieren por lo menos seis años, tiempo en 
el cual anualmente se contará con presupuesto federal y estatal para avanzar no sólo con el campus, sino con la Ciudad 
del Conocimiento y la Cultura. El titular del Ejecutivo estatal insistió que tanto el gobierno de la entidad como el IPN se 
mantendrán gestionado el recurso económico, pues a la par de la construcción del bachillerato se invertirá en su 
equipamiento. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Acomodará SNTE a mil 200 maestros la primera semana: En la primera semana de actividades escolares 
se darán mil 200 movimientos de maestros en igual número de aulas, confirmó Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de 
la Sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Tal como lo informó Criterio, comenzará la 
entrega de plazas para docentes de nuevo ingreso, por lo que las aulas que no tienen educador serán ocupadas, 
mientras que el resto de maestros que han solicitado un cambio de lugar, sencillamente serán removidos. Ramírez 
Oviedo descartó que existan grupos de educación básica sin maestros en lunes, pero no así durante el resto de la 
semana, ya que con los corrimientos (remoción de los maestros) las ausencias se prolongarán por lo menos cinco días. 
De acuerdo con información de la Secretaría de Educación Pública (SEP) el plazo para designar las plazas vence el 26 de 
agosto, pero el trámite para entregar las órdenes de trabajo podrá extenderse hasta 15 días más. El dirigente magisterial 
aseguró que la lista de 400 comisionados que tiene el SNTE en Hidalgo no se ha podido reducir por la propia SEP, pues 
afirmó que la lista de los cien maestros con los que trabajará en su administración fue entregada a principios de año. 
Durante la puesta en marcha del inicio de ciclo escolar 2012-2013 llevada a cabo en la escuela secundaria técnica 49 de 
la colonia el Chacón, los colegiados del SNTE se dijeron molestos por la falta de atención al discurso prestado a su líder 
en el acto, pues los estudiantes recibieron y revisaron sus útiles escolares. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Condonarían multas por no verificar autos: El secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales del 
estado (Semarnath), Honorato Rodríguez Murillo, informó que se encuentra en análisis la solicitud hecha por el Congreso 
estatal para condonar multas a los automovilistas incumplidos con la verificación. “Recién, el Congreso hizo un exhorto 
para hacer una reducción de la multa, el inconveniente en estos casos es que los que cumplen se quejan que los 
cumplidos no tienen ningún beneficio y los incumplidos si”, dijo el funcionario. Rodríguez Murillo precisó que actualmente 
la multa por no verificar oscila en 443 pesos por un semestre y 886 pesos por un año o más de incumplimiento. “La idea 
es ayudar a los ciudadanos, pero que la normatividad se cumpla”, agregó. Respecto a de cuánto serían los descuentos, si 
es que se aprueban, Honorato Rodríguez dijo que “es lo que estamos analizando, para que no sea de manera tajante 
decir 100, 50 o 75 por ciento”. Sobre los operativos para detectar a los automovilistas infractores de no cumplir con la 
verificación, el funcionario estatal aseguró que éstos ya se realizan, aunque no precisó algún estimado de las multas que 
ya se han aplicado. Finalmente, dijo que será hasta el cierre del año, en diciembre, cuándo se conozca con precisión si 
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hubo un incremento en automovilistas cumplidos con la verificación, el cual actualmente es de 25 por ciento anual. 
(Emmanuel Rincón página 07) 

Criterio-Mantendrá Francisco Olvera gestiones para construir el aeropuerto: José Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador de Hidalgo, aseguró que mantendrá la petición de construir el aeropuerto en Hidalgo ante el Poder Ejecutivo 
“hasta el cansancio”. El mandatario estatal informó que ya no se trata de una gestión exclusiva de los diputados 
federales, sino de la insistencia del propio gobierno estatal, pues se requiere de una mejor infraestructura para atraer 
mayor inversión. A más de un año de haber llegado al cargo, destacó que se comienzan a visualizar los primeros 
resultados de su gestión y enumeró la entrega de los uniformes escolares por segundo año consecutivo; la entrega de 
obra en distintas comunidades, la reparación de los daños con recursos del Fondo Nacional de Desastres; y el próximo 
inicio del proyecto de transporte colectivo para la zona metropolitana a Pachuca. En medio de la polémica por los 
onerosos gastos de algunos presidentes municipales, Olvera Ruiz hizo un llamado a los ediles de los 84 municipios para 
dar un uso prudente de los recursos públicos. Francisco Olvera ejemplificó que a nivel estatal se trabaja con lo 
indispensable y, gracias a su programa de austeridad ahorra entre 38 y 50 millones de pesos al año. “Dichos recursos son 
destinados a obra pública y apoyo a municipios”, finalizó. (Miriam Avilés, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Cambio verde debe operar al cien en 3 meses: El ayuntamiento de Pachuca de Soto fijó de  plazo tres 
meses para que la empresa Cambio Verde trabaje al 100 por ciento, de lo contrario se cambiará de compañía,  además 
de fijar penalizaciones se contemplará la posibilidad de cambiar de concesión, informó el alcalde Eleazar García.  En 
entrevista García Sánchez señaló que el mismo comité evaluador que está  integrado por regidores de todas las 
fracciones edilicias, será además quien determine si hay incumplimientos en el contrato y el camino a seguir, aunque se 
le dará el beneficio de la duda a la empresa Cambio Verde.  “Si no está en tres meses al 100 por ciento, en lugar de 
penalizaciones se buscará otra opción. El mismo comité evaluador en el que forman parte diferentes partidos políticos, 
determinará cuál es el camino a seguir, pero insisto en que no estamos casados con la empresa, hay que darles una 
oportunidad”.  Respecto a una nueva licitación para una segunda empresa, aseguró que de hecho no era necesario hacer 
una anteriormente, ya que se le invitó a tres empresas a presentar su propuesta, ya que la decisión de invertir en el 
municipio por un lapso menor de cuatro años no es fácil. (Tania Monroy, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Ejércitos de CA van contra cárteles: Los países de Centroamérica intensificarán esta semana el 
combate a los cárteles mexicanos y colombianos del narcotráfico con acciones militares y policiales en las cuales tendrán 
el apoyo de Estados Unidos, México, Colombia y naciones caribeñas. En el ámbito militar, los ejércitos de Nicaragua, 
Guatemala, El Salvador, Honduras y República Dominicana iniciaron maniobras en suelo guatemalteco para definir 
respuestas coordinadas al contrabando de drogas. El presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, anunció ayer que 171 
soldados del ejército de Estados Unidos y tropas guatemaltecas iniciarán maniobras conjuntas antidrogas. En el aspecto 
policial, mandos de México, Colombia, Centroamérica y el Caribe se reunirán jueves y viernes en Managua, con el 
objetivo de crear una estrategia conjunta de “hostigamiento permanente” al crimen organizado transnacional. El 
esquema prevé también acciones contra la violencia juvenil, inseguridad fronteriza y trata de personas, informó la Policía 
de Nicaragua. Durante el encuentro los representantes de las policías de la región definirán un mecanismo para capturar 
a los delincuentes. Se busca “un hostigamiento permanente al crimen organizado transnacional. Que sienta que tiene una 
muralla, desde México hasta Colombia, incluyendo el Caribe, con un solo puño para garantizar y construir espacios más 
seguros en la zona”, afirmó la directora de la Policía de Nicaragua, Aminta Granera. (José Meléndez, primera plana) 

Reforma-Consiente AICM el influyentismo: La Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM) permite y tolera el influyentismo. Mientras que a los vehículos oficiales autoridades de la terminal aérea les 
permiten estacionarse hasta por más de una hora en la glorieta que da acceso a la zona de ascenso y descenso de 
pasajeros del AICM, a los ciudadanos se les niega esa posibilidad e incluso se les llega a infraccionar. Así lo comprobó 
REFORMA en una observación realizada del 5 al 19 de agosto, en la que se apreciaron camionetas estacionadas de la 
Cancillería, la Marina, la Sagarpa, la PGR, el GDF y la Concanaco, entre otras, sin que los agentes les pidieran moverlas.  
Entre los choferes que hicieron base se encontraban el del Secretario de Salud, Salomón Chertorivski; el del senador 
electo del PRI por Baja California, Isaías González; el del ex director del ISSSTE, Miguel Ángel Yunes, y el del director de 
Comunicación Social del GDF, Alfonso Brito. En el lugar, un policía auxiliar explicó que no pueden remolcar autos hasta 
que lo autoricen los agentes federales. "Yo los entiendo: todos pagamos impuestos, todos debemos tener los mismos 
derechos. Podrían pagar un estacionamiento de 40 pesos la hora, pero aquí estamos a lo que nos digan", comentó. Un 
policía federal argumentó que hay un acuerdo con dependencias federales para permitirles ocupar la glorieta. "Hay un 
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convenio entre todas las autoridades federales (...) Vienen y nos piden la atención; hay un acuerdo que se realizó entre 
todas las secretarías", aseguró. Y sobre las unidades particulares argumentó que los quitan "porque hacen el tráfico". La 
tarde del domingo 5 una camioneta permaneció una hora, hasta que la abordó el Secretario de Salud, Salomón 
Chertorivski. El martes 14, al mediodía, otro vehículo permaneció 45 minutos. Por la puerta 4 de la terminal salió Yunes, 
quien, al ser cuestionado, reconoció que se debería tratar a todos por igual. "Opino que o todos o ninguno. Aquí todos 
somos ciudadanos. Yo di la instrucción de que estuvieran dando vueltas y, cuando yo llego, lo que hago es hablar para 
que se aproximen. No creo que hayan estado violentando ninguna norma porque son personas responsables", comentó.  
Y el miércoles 15 de agosto, el vocero del GDF tuvo el mismo comentario porque su camioneta lo esperó 15 minutos 
junto con las motopatrullas 5696V y 5694V de la Policía capitalina.  Al salir, Brito reconoció que no está bien estacionarse 
ahí.  'Ellos vienen por senadores' El jueves 16 de agosto y el domingo 19, reporteros de REFORMA estacionaron sus 
autos en la glorieta de la Terminal 2 del Aeropuerto con el argumento de que iban por un familiar, y a los pocos minutos 
los policías les pidieron que se retiraran o serían infraccionados. "No puede estacionarse aquí, si no va a venir un federal 
y lo va a infraccionar. Puede meterse al estacionamiento o hay que estar dando vueltas", expuso el policía auxiliar A. 
Martínez. Al cuestionarle por qué no aplicaban la misma regla con otras camionetas dijo: "Tiene permiso del Aeropuerto 
(...) ellos vienen por senadores, el federal les da chance de que esperen ahí hasta que llegue su principal". (redacción, 
primera plana) 

La Jornada-En 2011 se perpetraron 27 mil 199 homicidios en México: Inegi: El Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (Inegi) informó que en 2011 se cometieron 27 mil 199 homicidios en México, 5.5 por ciento más que el año 
anterior. Esto significa que diariamente 74 personas fallecieron por asesinato, tres por hora o una cada 20 minutos 
durante el quinto año de este gobierno, proporción 160 por ciento superior al número de homicidios perpetrados en 
2006, año en que concluyó la primera administración del Partido Acción Nacional (PAN). Con base en los certificados de 
defunción emitidos por médicos legistas e inscritos en 4 mil 732 oficinas del Registro Civil, así como en los reportes 
mensuales de mil 96 agencias del Ministerio Público, el Inegi indicó que de 2007 a 2011se perpetraron en México 95 mil 
632 homicidios documentados. Las cifras dadas a conocer por el organismo muestran que en 2007 hubo 8 mil 867 
muertes registradas por homicidio; en 2008 la cifra subió a 14 mil 006; para 2009 ascendió a 19 mil 803; en 2010 se 
elevó a 25 mil 757, y el año pasado se incrementó a 27 mil 199 asesinatos. En este último año fueron asesinadas 
diariamente 74 personas, a razón de 3 por hora, es decir, una cada 20 minutos. Con excepción de Michoacán, donde se 
observó una reducción de 14 por ciento, el resto de las entidades del país presentaron aumentos absolutos en el número 
de homicidios documentados durante cinco años de este gobierno, pero las cifras revelan concentraciones dramáticas en 
cinco estados, particularmente en Chihuahua, donde se perpetraron 17 mil 699 asesinatos en el periodo. En el segundo 
sitio en número de muertes por homicidio figuró el estado de México, en el cual se documentaron 9 mil 401 asesinatos; 
en Guerrero la cifra fue de 7 mil 606, seguido de Sinaloa, donde los registros llegaron a 7 mil 68, y en el quinto lugar se 
colocó Baja California, con 5 mil 268 fallecimientos por esta causa. Las cifras señalan que las entidades de mayor 
violencia criminal, expresada en el incremento de homicidios en 2011 respecto de 2006, son: Nuevo León, donde el 
aumento fue de mil 195.8 por ciento; Chihuahua, con una elevación porcentual de 595; le sigue Coahuila, con un 
crecimiento de 581 y Durango, donde el número de personas asesinadas ascendió 527 por ciento. La tasa de homicidios 
perpetrados por cada 100 mil habitantes fue de 8 en 2007 y llegó a 24 en 2011 a escala nacional, lo cual implicó una 
elevación de 200 por ciento de punta a punta. Pero su espiral de aumento fue la siguiente: de 8 en el primer año de 
gobierno se pasó a 13 en 2008, llegó a 18 en 2009, pasó a 23 en 2010 y ascendió a 24 en el quinto año de esta gestión. 
Por entidades, nuevamente Chihuahua sobresalió en los aumentos en las tasas de homicidios registrados por cada 100 
mil habitantes, al pasar de 20 en 2006 a 188 en 2010 y 131 el año pasado. La tasa que le siguió en este último año fue la 
de Sinaloa, con 71; Guerrero, también 71; Durango, 65, y finalmente Nayarit, entidad que al término de 2006 registraba 
10 muertes por asesinato por cada 100 mil habitantes y en 2011 la elevó a 53. Aun con su frialdad, las cifras alcanzan a 
traslucir cambios dramáticos en el entorno social violentado por el crimen en los cinco años cumplidos de este gobierno, 
como en Nuevo León, donde al finalizar 2006 la tasa era de 4 y cinco años después fue de 46: 10.5 veces más 
asesinatos. (Juan Antonio Zúñiga, primer plana) 

Excélsior-En 2011, récord de homicidios; en el año, 24 asesinatos por cada 100 mil habitantes: En México se 
cometieron 27 mil 199 homicidios durante 2011, 5.6% más que el año anterior, informó ayer el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI). Según la información preliminar, la proporción de homicidios cometidos en el país creció 
en 2011 a 24 por cada 100 mil habitantes. En 2010 fue de 23 asesinatos por cada 100 mil. Las estadísticas del INEGI 
indican que 2011, quinto año de gobierno del presidente Felipe Calderón, es hasta ahora el más violento del sexenio. En 
el desglose por estados, Chihuahua está ubicada como la entidad federativa con el índice de homicidios más alto del país, 
al registrarse 131 por cada 100 mil habitantes. Le siguieron Guerrero y Sinaloa, con 71; Durango, 65; Nayarit, 53; Nuevo 
León, 46; Tamaulipas, 32; Coahuila, 26; Colima y Morelos, 25; Jalisco y Sonora, 20; Zacatecas y Michoacán, con 19; 
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Oaxaca, 18; y Estado de México, 17. En la lista continúan San Luis Potosí, con 14; Distrito Federal y Quintana Roo, 12; 
Guanajuato, 11; Tabasco, 10; Hidalgo, 8; Aguascalientes, Puebla y Tlaxcala, 7; Querétaro, Baja California Sur y 
Campeche, 6; Chiapas 4; y Yucatán, con tres. En un análisis unitario más detallado, la información proporcionada por el 
INEGI expone que el número de homicidios cometidos en Veracruz se incrementó de 461 en 2010 a 1005 en 2011, lo 
que significó un crecimiento de 188 por ciento. Nuevo León pasó de 951 homicidios en 2010 a 2 mil 177 en 2011, con lo 
cual el número de asesinatos registró una variación de 128.9 por ciento. En Guerrero, el aumento fue de 56% anual: el 
número de homicidios ascendió de mil 555 en 2010 a 2 mil 425 en 2011. La información elaborada por el INEGI contiene 
registros de 4 mil 723 Oficialías del Registro Civil y de mil 96 agencias del Ministerio Público. Tiene 2011 el récord  de 
asesinatos: INEGI En 2011 se cometieron 27 mil 199 homicidios en México, mil 442 o 5.6 por ciento más que en 2010, 
cuando se registraron 25 mil 757 casos, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Según la 
información preliminar, elaborada con estadísticas administrativas sobre defunciones accidentales y violentas, la 
proporción de homicidios cometidos en el país creció en 2011 a 24 por cada 100 mil habitantes. Esa proporción fue 
ligeramente mayor respecto de la que se registró en 2010, cuando según la misma fuente se, cometieron 23 homicidios 
por cada 100 mil pobladores en el país. De esta manera,  2011, quinto año de gobierno del presidente Felipe Calderón, 
es hasta ahora el más violento del sexenio, medido por el número de homicidios contabilizados por el INEGI. En 
Chihuahua se perpetraron 131 asesinatos por cada 100 mil habitantes, que la ubicó como la entidad federativa con el 
índice más alto de homicidios del país. Le siguieron Guerrero y Sinaloa, con 71; Durango, 65; Nayarit, 53; Nuevo León, 
46; Tamaulipas, 32; Coahuila, 26; Colima y Morelos, 25; Jalisco y Sonora, 20; Zacatecas y Michoacán 19; Oaxaca, 18; y 
Estado de México, 17. San Luis Potosí, 14; Distrito Federal y Quintana Roo, 12; Guanajuato, 11; Tabasco, 10; Hidalgo, 8; 
Aguascalientes, Puebla y Tlaxcala, 7; Querétaro, Baja California Sur y Campeche, 6; Chiapas 4; y Yucatán 3, lo que ubica 
a este como el estado con el menor índice de homicidios por cada 100 mil habitantes. En un análisis unitario más 
detallado, la información proporcionada por el INEGI reveló que el número de homicidios en Veracruz se incrementó de 
461 en 2010 a 1005 en 2011, lo que significó un crecimiento de 188 por ciento. Por su parte, Nuevo León pasó de 951 
homicidios en 2010 a 2 mil 177 en 2011, con lo cual el número de asesinatos registró una variación de 128.9 por ciento. 
En Guerrero, el aumento fue de 56 por ciento anual, ya que el número de homicidios ascendió a 2 mil 425 en 2011, 
desde mil 555 en 2010. Mientras tanto, en Coahuila, donde se contabilizaron 449 asesinatos en 2010, hubo un 
incremento de 62.4 por ciento, anual, al totalizar 729 casos en el 2012. En Tamaulipas, la variación porcentual anual fue 
de 15 por ciento, al pasar de 935 homicidios en 2010 a mil 75 asesinatos en el 2011. En Aguascalientes, el número 
absoluto de crímenes se incrementó de 75 en 2010 a 80 en el 2011, es decir, tuvo una variación de 6.6 por ciento. Según 
el INEGI, en algunos otros estados disminuyó el número de homicidios. En Sinaloa bajó de 2 mil 423 a mil 988; en 
Sonora, de 738 a 542; en Oaxaca de 733 a 682; en Durango de mil 109 a mil 66, por citar sólo algunos. En Acapulco 
asesinan  a 3 por día, en promedio En la semana del 13 al 19 de agosto las autoridades del operativo Guerrero 
Seguro reportaron que en este puerto hubo 21 personas ejecutadas producto del enfrentamiento entre bandas 
delincuenciales, lo que da un promedio de tres personas asesinadas por día. En conferencia de prensa, el vocero Arturo 
Martínez Núñez dio a conocer que en esta misma semana, en diferentes operativos, se aseguraron tres armas cortas, un 
arma larga, seis cargadores y 208 cartuchos; se aseguraron diversas dosis de droga y un radio. En cuanto a vehículos se 
informa que fueron asegurados 14 vehículos  y fueron recuperados 15 que tenían reporte de robo. De acuerdo con el 
Programa en los 316 días de que se implementó en Acapulco, han sido ultimadas 724 personas, mientras que en el 
mismo periodo antes de que se aplicará, 789 personas fueron asesinadas, lo que representa un decremento de 15.3 % . 
El vocero Arturo Martínez dio a conocer que con motivo del regreso a clases, en Acapulco  se implementó un operativo 
especial de seguridad en 15 planteles de educación inicial, 386 de preescolar, 498 de primaria, 188 de secundaria, 66 de 
bachillerato y 86 de educación superior. Vallejo admite aumento de violencia en Michoacán   El gobernador 
admitió ayer que los asesinatos se han disparado por la disputa de los cárteles de la droga: El gobernador de Michoacán, 
Fausto Vallejo Figueroa, reconoció el incremento de ejecuciones en el estado en los últimos meses, y dijo que se deben 
en gran medida a la disputa de tres cárteles asociados a la delincuencia organizada, que se pelean las plazas. “Son 
enfrentamientos entre delincuentes de Michoacán y se agravan por tratar de entrar a las plazas de Nueva Generación por 
parte de Jalisco y también por remanentes que quedan de La Familia, en el oriente del estado”, dijo el gobernador. El 
mandatario estatal pidió que los operativos de las fuerzas federales se desplieguen en cuatro principales puntos del 
estado considerados focos rojos por su alta presencia delictiva, no sólo en Tierra Caliente. “Nosotros estamos pidiendo 
varios frentes, obviamente que nos sellen la frontera norte con Jalisco y Colima, porque los delincuentes de otros estados 
son los que han venido a provocar también ese tipo de muertes.” (Jorge Ramos, primera plana) 
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Criterio-Impugnan la resolución del IFE sobre Televisa-Peña: La coalición Movimiento Progresista impugnará hoy 
el acuerdo del Instituto Federal Electoral (IFE) que libra a Televisa de presunta propaganda encubierta a favor del 
candidato presidencial priísta Enrique Peña Nieto. De acuerdo con el documento que presentará esta tarde ante el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la izquierda afirma que se aportaron una serie de indicios 
que en su conjunto evidencian un plan y su orquestación que data desde finales de 2005, para favorecer la imagen del 
ex gobernador mexiquense. El IFE consideró que no existían elementos para considerar que la empresa televisora realizó 
esta propaganda a favor del candidato. La coalición expone en el documento que la investigación realizada por el 
instituto no reúne ninguno de los requisitos que establece la ley; es decir, que no fue seria, congruente, idónea, eficaz, 
expedita, completa y exhaustiva.  “Se tardó 68 días en formular como único cuestionamiento a los involucrados la 
existencia de contratos, que obviamente al tratarse de hechos ocultos, la respuesta de manera lógica se preveía como 
negativa”, asegura el Movimiento Progresista. NO INVESTIGARON Al no realizarse la investigación del conjunto de 
indicios que le llevaran al IFE a obtener pruebas indirectas por el ocultamiento que se denunció, afirma, el consejo 
general confundió el conjunto de evidencias con una pretensión de sancionar hechos anteriores a la reforma 
constitucional de noviembre de 2007 y de hechos juzgados en otros procedimientos. Existió, insiste la coalición, indebida 
integración de los expedientes y deficiencias en las investigaciones que el IFE realiza.  Además, reitera a la Sala Superior 
del Tribunal Electoral, la solicitud de que requiera al IFE subsanar tales deficiencias y resuelva de manera expedita, así 
como aplazar la resolución de juicios de inconformidad y calificación de la elección. (redacción, página 19) 

Criterio-Entregaron al TEPJF una “montaña” de información, afirman: El director general de la Unidad de 
Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos del IFE, Alfredo Cristalinas Kaulit, entregó al TEPJF una “montaña” 
de información sobre las quejas que han derivado en procedimiento de sanción electoral. Así quedó asentado en el 
acuerdo 24, emitido por la comisión encargada de elaborar el dictamen sobre la validez de la elección presidencial, 
fechado el pasado 18 de agosto. Ese día se recibió toda la documentación en la oficialía de partes del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los integrantes de la comisión dispusieron que la documentación enviada por 
el órgano especializado del Instituto Federal Electoral (IFE) se integre al expediente del Juicio de Inconformidad 
359/2012, con el fin de que se valoren en el momento procesal oportuno. (redacción, página 19) 

Criterio-Reprueba PAN gasto de Duarte a senadores electos: El PAN estatal criticó ayer el auspicio que el 
Gobierno del estado hizo de la sesión plenaria de senadores electos del PRI. “Es tan naturalmente cínica la forma en que 
el gobernador de Chihuahua desvía los recursos públicos para alcanzar sus intereses políticos, que ni los legisladores del 
Congreso del estado ni los medios de comunicación ni la opinión pública han advertido el grave delito que en Chihuahua 
se comete, pues ninguno de los políticos priístas que arribaron a Chihuahua tiene un cargo oficial vigente, representa 
todavía a una institución de gobierno o merece que los recursos del pueblo sean utilizados para atendérseles a cuerpo de 
rey”, señaló el dirigente municipal del PAN, Miguel Francisco La Torre Sáenz. El propósito del gobernador hubiera sido 
aceptable, dijo, si actuara con institucionalidad, respetando la investidura de todos los representantes populares y si a los 
actos de coordinación de senadores hubiera incluido a los de oposición, pues sólo así le hubiera quitado el tinte partidista 
a sus actos protocolarios. “La verdad de todo es que César Duarte no ha dejado de actuar como si estuviera en campaña 
electoral, pues con su protagonismo sólo muestra una desmesurada obsesión por figurar como político, aunque 
Chihuahua se le esté cayendo en pedazos, tanto en materia de seguridad como en economía y desarrollo social”, señaló. 
En su discurso en el evento inaugural, Duarte aseveró que un México cierto y seguro es el que empieza a construirse el 1 
de septiembre. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Ni con esos pueden: Con alrededor de 2 mil 500 habitantes, en la Nueva Jerusalén del municipio de Turicato, 
Michoacán, 300 niños continúan impedidos de estudiar por una pandilla de fanáticos religiosos. El poder de esos 
“cristianos” comenzó a gestarse hace tres o cuatro decenios. Extrañan aún a Papá Nabor (Cárdenas Mejorada, fallecido a 
los 95 en 2008: un “iluminado” que tuvo como “vidente” a Mamá Salomé, una tal Gabina Sánchez), cuyo lugar hoy ocupa 
otro “elegido de Dios” que se hace llamar “obispo” y adoptó el mote San Martín de Tours. Centenares de “monjas” 
operan como “ángeles custodios” de la secta, y fueron las que hace mes y medio custodiaron la demolición de aulas y 
quema del mobiliario escolar que ejecutaron sus hombres en acatamiento de la orden “divina” que les dio su vivales 
pastor. Impune de los delitos que ha cometido, esa misma pandilla impidió ayer por la fuerza el inicio de clases del nuevo 
periodo escolar. ¿Ni para un problema tan localizado sirven las autoridades municipales, estatales y federales del Estado 
dizque “laico” mexicano?  (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Nadie está pidiendo brutalidad, doctor: Recibo una carta del secretario de Seguridad Pública del DF, Manuel 
Mondragón, en respuesta a un párrafo de La historia en breve de ayer, donde señalé que un grupo de no más de 70 
personas obstruyó por 24 horas el acceso principal de MILENIO. Escribí que “para no meterse en problemas, la policía del 
DF consintió la ilegalidad; policía que consiente ilegalidades en sus narices”. Dice el doctor Mondragón, y es cierto, que 
“en ningún momento se permitió que los manifestantes lastimaran las instalaciones, a los empleados o afectaran las 
operaciones”. Dice, y es cierto, que mantuvo comunicación con directivos de MILENIO “para evitar incidente alguno”. 
Asegura también que, “en ningún momento se interrumpió la entrada o salida de los trabajadores”. Eso ya no es tan 
cierto, pues solo se podía entrar y salir por la puerta trasera. Concluye argumentando que “si la policía interviniera de 
manera violenta o cruenta, los resultados detonarían en conflictos mayores”, y que la secretaría a su cargo “trabaja con 
criterios operativos, nunca políticos, por lo que no podemos resolver con la fuerza problemáticas que tienen orígenes en 
otras instancias”. Me quedo con la duda de en qué instancia se origina un bloqueo porque un grupo desaprueba una 
presunta línea editorial. Pero agradezco sinceramente la respuesta del doctor y el apoyo profesional de su gente en esas 
24 horas. Sostengo, sin embargo, la crítica. Nadie pide brutalidad, represión, sino una policía que impida una ilegalidad, 
como es evitar o condicionar el ingreso de los empleados a su centro de trabajo. Y protesto contra la política perpetua 
del mal menor, del “si nada más les hicieron esto”.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿A quién le habla Gómez Mont?: Fernando Gómez Mont, abogado de MVS en el caso de la banda 2.5, publicó en la 
edición sabatina de Reforma una reflexión compartida como colaborador invitado, en la que parte del principio de que un 
buen abogado no es solo el que conduce con éxito el interés de sus clientes, sino aquel que lo logra sin traicionar jamás 
aquello que lo define: la lealtad y el amor por México. Y dicho lo anterior, lanza la más fuerte crítica pública que un 
operador de MVS haya hecho de su principal conductora de noticias, Carmen Aristegui, al escribir que dado que los 
acontecimientos recientes (disputa por la banda 2.5) se han vinculado con hechos ocurridos en febrero de 2011 (la salida 
y regreso de Carmen de MVS), afirmo que desde el primer momento la conducta de la periodista Carmen Aristegui me 
afrentó. Me afrenta hoy todavía al buscar someter al Presidente de la República, al hombre, al padre de familia, al 
esposo, a un escrutinio injustificado e infamante. Al periodista de bien le corresponde desentrañar la verdad de los 
hechos. Le obliga la carga de la prueba. Le gobiernan, sobre todas las cosas, la ética y la responsabilidad de ejercer un 
oficio que a falta de entereza degenera en arbitrariedad o servilismo. Solo la soberbia puede explicar que a Carmen 
Aristegui no le haya sido posible retractarse, ni ayer ni hoy, de una conducta absolutamente reprochable. Y después de 
dedicarle otro párrafo más, pasa a ocuparse de la defensa que como abogado de MVS hace de la titularidad de la 
multimencionada banda, advirtiendo que de no haber conciliación, lo llevará a los tribunales, obligación elemental, digo 
yo, de cualquier litigante. Lo que no entiendo es por qué Gómez Mont, secretario de Gobernación de Felipe Calderón del 
10 de noviembre de 2008 al 14 de julio de 2010, irrumpe ahora con esta implacable ofensiva contra Carmen, y 
advertencia final de litigio, cuando de aquel conflicto de febrero de 2011 han corrido 18 meses. Y por eso planteo mi 
duda. RETALES 1. RETORNO. Este fin de semana estará de regreso en México Alonso Lujambio, que derrotó a la 
muerte en una dura lucha. Ahora, tras un agresivo y largo tratamiento en Estados Unidos, vuelve para rendir protesta 
como senador de la República; 2. BENDICIÓN. El cardenal Norberto Rivera no bendijo la precandidatura de Humberto 
Moreira a la alcaldía de Saltillo, bautizó a su hija; y 3. RELEVO. El general Ricardo Trevilla dejó la Dirección de 
Comunicación Social de la Sedena para iniciar, en el Colegio de la Defensa, una maestría. Lo sucede en el cargo el 
también brigadier Martín Terrones Calvario. Trevilla es un militar que comprendió la necesidad de abrir la institución a los 
medios. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en la PGR se está barajando ahora el nombre del ex gobernador del Estado de México César Camacho como 
titular de la dependencia una vez que culmine la administración del presidente Calderón. 

Camacho es uno de los principales impulsores de la reforma constitucional en materia de justicia penal, que se 
comienza a aplicar en el país. 

:Que el general colombiano Óscar Naranjo, anunciado como futuro asesor de seguridad por el candidato presidencial 
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Enrique Peña Nieto, no llegará como nuevo a México. 

Resulta que el gobernador de Chihuahua, César Duarte, anfitrión de la plenaria de senadores priistas, presumió que las 
opiniones del general Naranjo fueron valiosas para reducir el crimen. 

Es cierto que bajó el índice de criminalidad, sobre todo entre 2010 y 2011, aunque eso no le quita que siga siendo el 
estado con mayor número de homicidios por cada 100 mil habitantes en el país. Al menos así lo reportó el INEGI en su 
informe sobre homicidios que dio a conocer este lunes. 

:Que el encuentro del presidente Calderón con la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, en el inicio del periodo 
escolar 2012-2013, estuvo marcado por la cordialidad en las formas. 

Pero hasta ahí. Durante su discurso, Calderón aprovechó para hacer un recuento de lo que considera sus logros en 
materia educativa, sin referirse en ningún momento a Gordillo, mientras que la maestra aprovechó para reclamar la 
autoría de la Alianza por la Calidad Educativa, que el Presidente se adjudicó, y para dejar claro que uno es el que se va, y 
que ella... se queda. 

:Que la Feria Internacional de Turismo de las Américas es una de las recomendaciones que hizo la OMT al gobierno del 
DF en marzo de 2009 y, por tanto, es propiedad pública y no un negocio de Alejandro Rojas Díaz Durán, como 
trasciende por ahí. 

El ex secretario de Turismo del DF denunció ante la PGR a la empresa que ilegalmente se apropió de la feria con la 
complicidad de funcionarios locales y federales, que hicieron asignaciones directas y no licitaciones, como a él se le 
informó. 

Y que lejos de querer regresar al PRI, Rojas trata de convencer a la dirigencia del PRD, donde sigue militando, y al 
Movimiento Progresista, que exijan a la PGR y a la Procuraduría capitalina deslindar responsabilidades. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Regreso a clases 

Han vuelto a clases más de 27.5 millones de niños y jóvenes de educación preescolar, primaria y secundaria. A esto hay 
que sumar los estudiantes de bachillerato y educación superior, algunos de los cuales han vuelto a sus instituciones en 
las últimas semanas. Una de las labores más importantes del Estado, y de cualquier país, está nuevamente en marcha a 
todo vapor. 

El sistema educativo mexicano se ha ampliado de manera importante en las últimas décadas. Ya hay cobertura casi 
universal en educación básica, aun cuando persisten problemas importantes en media superior y universitaria. El 
problema de la calidad, sin embargo, sigue sin resolverse. Los alumnos mexicanos no están aprendiendo conocimientos 
fundamentales de ciencias, matemáticas o uso del lenguaje a su paso por las aulas. Un graduado de secundaria 
difícilmente puede hacer operaciones aritméticas básicas o escribir una carta comercial. 

Ha habido esfuerzos significativos por mejorar el nivel de la instrucción en nuestro país. La Alianza por la Calidad de la 
Educación (ACE) es un intento valioso por mejorar algunas prácticas. Ha introducido sistemas de evaluación que antes no 
existían. La herencia de plazas de maestros, antes generalizada, ha sido supuestamente erradicada, por lo menos para 
plazas nuevas; aunque se ha permitido a los maestros que así las adquirieron con anterioridad permanecer en las 
plantillas magisteriales. 

La educación no es una condición suficiente para arrancar a un país de la pobreza. Como lo ha señalado William R. 
Easterly en su libro The Elusive Quest for Growth, muchos países subdesarrollados han ampliado sus servicios de 
instrucción desde los años sesenta sin que ello haya significado un avance en su situación económica o social. México ha 
tenido una expansión importante en su cobertura educativa, pero desde los años ochenta se mantiene en un virtual 
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estancamiento económico. 

La educación, no obstante, sí parece ser una condición necesaria para el desarrollo. Todos los países que han logrado dar 
saltos económicos importantes, Inglaterra, Alemania o Estados Unidos en el siglo XIX, Japón, Corea del Sur, Irlanda, 
España y Chile en el XX, han acompañado su crecimiento con mejoras significativas en sus sistemas educativos. Ahora 
que China está creciendo fuertemente, aunque después de haber salido de niveles muy bajos, hay indicaciones de que su 
sistema educativo está mejorando de manera muy importante. Por lo pronto la primera participación de una ciudad 
china, Shanghai, en la prueba de PISA de la OCDE en 2009 la llevó al primer lugar de todos los participantes. 

Mejorar la calidad de la educación en México no es fácil. No es algo que se pueda lograr con una varita mágica que 
súbitamente modifique las reglas del sistema. Muchos de los maestros simplemente no tienen la preparación para dar 
clases. Otros sí la tienen, pero se ven ahogados por un sistema construido para promover el cumplimiento de metas 
burocráticas en lugar de para mejorar la educación. 

Para que el sistema prospere necesita competencia. Alumnos, escuelas y sistemas educativos estatales deben competir 
entre sí. La transparencia en resultados, que permita a los padres de familia saber el verdadero nivel de sus escuelas, y 
la posibilidad de buscar los mejores centros de instrucción son indispensables. Eliminar el control del sindicato sobre las 
plazas es también un paso necesario. 

Por lo pronto millones de niños han regresado con alegría a las escuelas. Éstas no sólo cumplen el propósito de educar 
sino el de socializar a los niños. Millones encuentran en las escuelas a los amigos más cercanos de toda su vida. Para eso 
también es importante la escuela. 

VACACIONES  

Las vacaciones “largas” en México duran seis semanas. En Estados Unidos, Canadá y Europa occidental, tres meses. No 
parece haber relación entre la brevedad de las vacaciones y la calidad de la educación. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Cómo resolver el caso de MVS?: El gobierno le pedía 27 mil millones de pesos a MVS por quedarse con la banda 2.5 
gigahertz a fin de explotar el negocio de internet de banda ancha en México. La empresa, que contaba con la concesión 
de estas frecuencias, ofrecía 104 millones de pesos, es decir, estaba dispuesta a pagar sólo  0.38% de lo que estaba 
demandando el gobierno por el espectro radioeléctrico en cuestión. Ante la falta de acuerdo, la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) decidió rescatar la banda 2.5, lo cual generó un conflicto con MVS donde se han 
dicho cosas muy graves. Pero, al margen de los dimes y diretes, la pregunta es qué sigue para resolver el problema. Hay 
que decir, para empezar, que la SCT anunció su intención de rescatar la banda 2.5. MVS y las otras empresas 
involucradas tendrán derecho de audiencia frente a la Secretaría. Queda, por tanto, la posibilidad de que las partes se 
pongan de acuerdo y termine el conflicto. Sin embargo, se ve poco probable que esto suceda. De no ponerse de acuerdo 
el gobierno y MVS, es previsible que venga un largo litigio que podría durar años. Mientras tanto, la banda 2.5 seguiría 
sin usarse, lo cual sería una pena para los consumidores que quieren acceso a internet de banda ancha a buen precio. De 
prevalecer el statu quo, con dilaciones judiciales, habría un beneficiario: las empresas de Carlos Slim, que son las que 
actualmente dominan el mercado de la banda ancha en México. Sin más competencia, Telmex/Telcel continuarían 
dominando este mercado con precios relativamente altos en comparación con otros países. Si lo que se quiere es una 
mayor competencia, la banda 2.5 tendría que ponerse a funcionar pronto, lo cual implicaría asignar rápidamente el 
espectro para que entren nuevos jugadores a proveer internet de banda ancha. La pregunta es cómo otorgar las nuevas 
concesiones una vez que queden las frecuencias legalmente liberadas. Lo primero es tener claros los objetivos que 
buscaría el gobierno al asignar el espectro radioeléctrico. Al respecto encontré un documento muy didáctico —A 
Comparison of the Different Methods for Assigning Radio-Electric Spectrum firmado por la consultora londinense Frontier 
Economics— que detalla los posibles objetivos gubernamentales al asignar espectro. Están la eficiencia económica (“darle 
las concesiones a los que puedan generar más valor con ellas”), la promoción de la competencia, la imparcialidad en el 
proceso de asignación y la maximización de ingreso para el erario. La consultora también reconoce como objetivos “la 
cobertura geográfica, obligaciones relacionadas con la velocidad y el costo de la expansión de la red, así como la calidad 
del servicio”. Otra meta puede ser la promoción de la “innovación e inversión en el sector telecomunicaciones”. 
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Dependiendo de estos objetivos, el documento explica que hay dos posibles soluciones para asignar el espectro: subasta 
o “desfile de belleza”. En la subasta, los interesados ofrecen una cantidad por el derecho de explotar las frecuencias con 
las obligaciones impuestas por la autoridad. La empresa que ofrece más dinero es la que gana la subasta. En los “desfiles 
de belleza”, el gobierno invita a las empresas a presentar un plan de negocios donde se plasme la información financiera 
y técnica de lo que harían para promover los distintos objetivos fijados por la autoridad, por ejemplo qué tan rápido 
desplegarían la red, su cobertura geográfica o la calidad del servicio. En este caso, el gobierno asigna el espectro al 
competidor que, de acuerdo con sus criterios, presente el mejor plan de negocios. De acuerdo a Frontier Economics, una 
subasta es la que asegura una mayor eficiencia y transparencia, amén de maximizar el ingreso para el erario. El “desfile 
de moda”, en cambio, sirve para lograr objetivos de calidad y servicio, pero tiene una menor transparencia y por lo 
general recauda menos ingresos para el gobierno. En vista de lo ocurrido con MVS y la banda 2.5, creo que lo que más 
conviene sería una subasta. De esta forma, el mercado revelaría el precio de la banda 2.5. Veríamos si está más cerca de 
lo que dice el gobierno que cuesta o lo que argumenta MVS que es su valor real. Es importante decir que MVS podría 
participar en dicha subasta junto con las otras empresas interesadas en ofrecer servicios de internet de banda ancha, 
todas sujetas, desde luego, a las autorizaciones de las comisiones de Competencia y de Telecomunicaciones a fin de 
impedir una mayor concentración en este mercado (tendría que verse si Telmex-Telcel podrían participar tomando en 
cuenta la dominancia que estas empresas tienen en el mercado de internet de banda ancha). (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Bernardo Sepúlveda en la plenaria de senadores del PRI  
  
MÁS DE UN PRIÍSTA trató de interpretar la señal. ¿Qué lectura se tiene que dar a la presencia de Bernardo Sepúlveda en 
la plenaria de senadores del PRI? Algunos se preguntan si el ex canciller y actual magistrado de la Corte Internacional de 
Justicia tendrá algún puesto en el gabinete de Enrique Peña Nieto, o si será propuesto por el próximo gobierno para 
ocupar uno de los asientos que quedarán vacantes en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Muchos aseguran que el 
diplomático y jurista no fue traído desde La Haya sólo para dar un discurso.  
   
MAÑANA MIÉRCOLES habrá novedades sobre el polémico rescate de la banda de 2.5 Ghz por parte de la autoridad en 
perjuicio de diversas empresas, entre ellas MVS de Joaquín Vargas. Éste ha convocado a una nueva conferencia de 
prensa para presentar señalamientos que, nos dicen, serán “nuevos y fuertes”. Del otro lado hay un coro ligado a los 
barones de televisión abierta, que tiran la piedra y esconden la mano.  
   
UN LOGRO está por anotarse la procuradora Marisela Morales Ibáñez. Nos aseguran que el próximo 20 de septiembre, 
jefes de Estado y de gobierno que pertenecen a la Organización de los Estados Americanos, se darán cita en la ciudad de 
México para hacer la declaratoria de la puesta en marcha del Esquema Hemisférico contra la Delincuencia Organizada 
Transnacional, un nuevo ente regional que permitirá coordinar los esfuerzos e intercambio de información para combatir 
a los grupos criminales que operan en el continente. La iniciativa llega justo cuando países de América Central preparan a 
sus ejércitos para luchar contra las organizaciones criminales que ante el llamado “efecto cucaracha” buscan en esas 
naciones ampliar sus ilícitos negocios.  
   
POCO INTERÉS mostraron los 128 senadores electos para asistir a registrarse al Senado de la República. El 
procedimiento es una especie de “rito” en el cual los nuevos legisladores reciben su fistol dorado, su portafolios de piel, 
su credencial y les es explicado a detalle cuál es el monto de sus percepciones y prestaciones, incluyendo dieta, vales de 
gasolina, pago de peajes, gastos de apoyo parlamentario y un largo etcétera. Si los senadores hubieran asistido se 
habrían enterado de que les pagarán un mes de sueldo con sólo haber trabajado 8 días, pues aunque usted no lo crea, el 
día ocho de septiembre recibirán su primera dieta.  
   
DÍAS ANTES de la purga de agentes de la Policía Federal adscritos al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
que se anunció el pasado domingo, sucedió un hecho que se ha mantenido en secreto. Nos aseguran que una 
madrugada de la semana pasada fueron colocadas en la terminal aérea dos mantas en las que un grupo criminal advertía 
a otro que sacara las manos del aeropuerto. Nos dicen que los letreros fueron removidos rápidamente. El hecho es que 
mientras los cárteles se disputan el control del AICM, la corporación que dirige la comisionada Maribel Cervantes 
Guerrero aún no logra localizar a dos de sus agentes que participaron en la balacera de hace casi ya dos meses en la que 
murieron otros tres elementos en presunto operativo antidrogas. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

RESULTÓ muy interesante lo que se dijo ayer en la plenaria de los senadores electos del PRI, allá en Chihuahua, pero 
más sabroso estuvo lo que no se dijo. 

SUPUESTAMENTE la reunión fue para instruir a los nuevos legisladores tricolores en los temas de finanzas, relaciones 
exteriores y políticas públicas. 

PARA TAL EFECTO tuvieron invitados de lujo como Agustín Carstens, gobernador del Banco de México; el ex canciller 
Bernardo Sepúlveda Amor, actual juez de la Corte Internacional de Justicia, y el mismísimo Luis Videgaray, mano derecha 
de Enrique Peña Nieto. 

SIN EMBARGO, cuando la cosa se puso candente fue el domingo, durante las reuniones preliminares. Ahí a los senadores 
les plantearon la posibilidad de poner en la agenda de la plenaria el aumento del IVA generalizado al 16 por ciento, 
incluyendo alimentos y medicinas. 

CUENTAN QUE la pura mención del asunto desató reacciones en contra de algunos senadores, como la del aguerrido 
Patricio Martínez, quien se opuso con todo. 

ANTE la falta de consenso en un tema tan escabroso y porque, además, la materia impositiva no es de la incumbencia 
del Senado, el coordinador de la bancada, Emilio Gamboa, decidió tacharlo de la lista. 

DE ESA FORMA, en la reunión del lunes hablaron de todo menos de lo que realmente está en la mente del próximo 
gobierno tricolor. 

POR CIERTO que para ir tanteando cómo va a pintar el azul en San Lázaro, también los diputados federales electos del 
PAN tendrán su propia encerrona. 

EL AQUELARRE será encabezado por Luis Alberto Villarreal, recién designado coordinador del rebaño panista en la 
Cámara de Diputados. 

QUIENES SABEN cómo viene la jugada dicen que, más allá de definir los puntos de la agenda legislativa, lo más fuerte 
será el estira y afloja por ver quiénes integrarán las tantas comisiones legislativas. 

IMPACTANTE resultó escuchar de boca del propio Felipe Calderón que estuvo a punto de ser víctima de un atentado por 
parte del crimen organizado. 

Y AUNQUE no dio detalles, hay quienes creen que seguramente se refería a aquella ocasión en que los servicios de 
inteligencia detectaron que los malosos contaban con el equipo para atacar el avión presidencial con misiles tierra-aire. 

PERO, BUENO, en este tipo de casos es mejor no especular. Habrá que esperar a conocer el resultado de la investigación 
que hizo la PGR sobre el fallido atentado. 

PORQUE es de suponerse que se presentó una denuncia, ¿o no? 

SI SE HIZO, entonces seguramente existe la correspondiente averiguación previa sobre un asunto tan grave como 
atentar contra el presidente de la República, ¿verdad? 

Y YA METIDOS en detalles, sería bueno saber quiénes fueron detenidos, cómo se desactivó el complot asesino y, sobre 
todo, quién lo ordenó. ¿O qué? ¿A poco van a salir con que nadie sabe, nadie supo? 

LA SUBIDA de tono que #YoSoy132 pretende darle a sus protestas seguramente tiene tronándose los dedos a Marcelo 
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Ebrard. 

DADA la proximidad del fallo sobre la elección presidencial, el movimiento juvenil se declaró "en alerta" y proponen llevar 
a cabo acciones como activar los frenos de emergencia en el Metro, protagonizar cacerolazos nocturnos o entorpecer el 
ya de por sí caótico tránsito citadino. 

SE VE DIFÍCIL que el gobierno de Ebrard siga apoyando a este grupo si insiste en desquiciar al DF. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro salado… 

A la maestra… ¿con amor?: Elba Esther Gordillo se va.  En su calidad de “presidente vitalicia” del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (cualquier cosa que ello signifique), la “maestra” reconoció ayer la labor de Felipe 
Calderón Hinojosa al frente del país: “ha cumplido usted con su responsabilidad, señor presidente, y sin duda trascenderá 
su historia…”.  ¿Historia? Hablemos de historia. En 1989, como incondicional del cuestionado ex presidente Carlos Salinas 
de Gortari, la maestra se encumbró en el sindicalismo magisterial y, desde entonces, en esa calidad no tiene que rendirle 
cuentas de nada a nadie.  Ni su paso por puestos claves en el Revolucionario Institucional, primero en la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) o posteriormente en la propia secretaría general del partidazo, o incluso su 
pretendido anhelo por ocupar la dirigencia nacional del PRI (que perdió), o sus posteriores cargos como “representante 
popular” (diputada federal y senadora), minaron su enorme poderío al frente de los maestros mexicanos. Pero como 
nada es para siempre, a la larga Gordillo Morales se distanció de sus jefes y compañeros de partido. Hizo señalamientos 
severos: que si el tricolor estaba “secuestrado” por Roberto Madrazo, que si intentaban asesinarla, que si también 
estaban negociando para permitir la entrada de capital privado en materia energética… aseveraciones le costaron su 
militancia en 2006, si mal no recuerdo. Pese a ello, es una persona muy querida en el magisterio y para corresponder a 
ese amor hay que recordar su decisión de regalar, rifar, obsequiar, camionetas Hummer a los incondicionales de SU 
sindicato a finales de la década pasada.  ¿Otro ejemplo? Claro. Obsequió a sus maestros una organización ya no sólo 
sindical, sino también política con el Partido Nueva Alianza (Panal), aunque lo niegan en cuanta oportunidad tienen. Hay 
que recordar que el Panal logró una senadora, su hija Mónica Arriola Gordillo, mientras que en la Cámara de Diputados 
federal estará su nieto René Fujiwara Montelongo; su sobrina, Érika Hernández Gordillo, y Juan Óscar Alejandro Díaz 
Medina, hijo del ex secretario general del SNTE, Juan Díaz de la Torre; también arribará Lucila Garfias, dirigente del SNTE 
en el Estado de México, estos últimos verdaderos incondicionales de “la maestra”. A mí en lo personal me parece bien 
que siga en la cosa política y esté alejada de las aulas. No me gustaría escuchar a un niño recordar la enfermedad 
“hache/ele/ene/ele” o hablar de “2 mil 35 mil” docentes, o que intente pronunciar “epidemiológico”… me da mucho gusto 
que la maestra no esté al frente de un grupo de niños con la increíble responsabilidad de enseñarles algo. Aplaudo 
entonces la decisión porque sin duda alguna la prefiero lejos de los salones de clases…  Elba Esther se queda en SU 
sindicato.  GRACIAS. (Alejandro Evaristo, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

La carrera cenecista: La tarea encargada al sonorense Manuel Montes Núñez en su función de delegado de la 
Confederación Nacional Campesina (CNC), de conducir la elección de secretario general de la Liga de Comunidades 
Agrarias y Sindicatos Campesinos de Hidalgo (LCASH) al concluir el periodo del diputado local Onésimo Serrano González, 
parece complicarse por su falta de habilidad y operación política. El flamante delegado mostrando poca sensibilidad 
estalló en contra de quien se atravesó a su paso luego del fracaso en que se convirtió el certamen anual de la Flor Más 
Bella del Ejido, que en los últimos años había tenido realce por la amplia participación de quienes militan en esta central 
campesina, la más importante de Hidalgo, paralelamente hay quien acusa la inclinación de Montes Núñez hacia un par de 
aspirantes de la lista que suma media docena. El temor es que la prepotencia e insensibilidad del delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional cenecista de irascible actuar provoque fricciones entre los aspirantes, afirmándose que quien lleva la 
delantera por la dirigencia estatal cenecista es la diputada federal electa por Tulancingo, Emilse Miranda Munive, y el 
diputado federal por Ixmiquilpan, Héctor Pedraza Olguín, aunque no son los únicos. No obstante con un trabajo lejos de 
los reflectores mediáticos, el actopense Alfonso Lugo Galindo camina con seriedad a disputar la dirigencia cenecista; la 
organización social Unidad para el Desarrollo de México (UDM) que preside, logró en los últimos años presencia en la 
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mayoría de los municipios, incluso obtuvo posiciones en los ayuntamientos de 34 municipios, obvio cuya principal 
actividad económica es la agropecuaria. Pero lo que parece una elección tersa, en los últimos días se volvió áspera por la 
prepotencia con que se conduce Manuel Montes Núñez que lo empiezan a llevar a la confrontación con los grupos 
cenecistas con los que se ha reunido, que cuestionan no sólo su estilo sino el desconocimiento del cenecismo 
hidalguense, hay quienes están por solicitar un cambio de delegado a la dirigencia nacional antes de que el proceso 
interno se contamine y provoque una accidentada elección. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El activismo de los hermanos Rojo: Apenas la semana pasada participaron del homenaje a su padre, organizado por 
la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y esta ya anuncian la creación de la Fundación Jorge Rojo Lugo. 
Los hermanos José Antonio y Jorge Rojo García de Alba están empeñados en mantener vigente un apellido que durante 
más de ocho décadas ha dado de qué hablar en la política nacional y local, a partir de Javier Rojo Gómez, quien no sólo 
fue gobernador de Quintana Roo y regente del Distrito Federal, sino que aspiró a la Presidencia de la República, y se 
convirtió en el troco común de una próspera familia de políticos que dio gobernadores en Hidalgo y ahora ese poder lo 
heredan precisamente Jorge y José Antonio. Es cierto, los tiempos no son los mismos, aquellos en que no se movía una 
hoja de un árbol si no era con la autorización de Jorge Rojo Lugo, quien además de gobernar nuestra entidad de 1975 a 
1981, se dio tiempo para formar nuevas figuras políticas en la entidad, muchas de ellas vigentes aún. Uno de ellos fue 
precisamente el encargado de organizar el homenaje post mortem en la máxima casa de estudios, Gerardo Sosa 
Castelán, quien además de mantener el control de la UAEH se da tiempo para enfrentar a los nuevos liderazgos del PRI, 
que mantienen el control de otros grupos políticos con los que Sosa Castelán ha desafinado. Ahora, los hermanos Rojo 
García anuncian la presentación de la Fundación Jorge Rojo Lugo, que tendrá lugar el miércoles a las 17:30 horas en el 
teatro San Francisco, el mismo que se rehízo totalmente en tiempos de su tío, el entonces gobernador Adolfo Lugo 
Verduzco y que provocó polémica por una serie de manejos irregulares en la construcción y en el presupuesto. Veamos 
pues el surgimiento de un ente que sin duda generará dolores de cabeza en aquellos que consideran este tipo de 
acciones como la pretensión del resurgimiento de un grupo que hace décadas dejó de ser todopoderoso, pero ahora 
busca resurgir a partir de los dos cachorros de la Revolución.  (Carlos Camacho, página 03) 

El Reloj-La Hora en punto…. 

Reforma electoral, ¿Para qué?: En once meses habrá de nueva cuenta elecciones en Hidalgo, se tratará de un 
proceso electoral de esos que no despiertan pasiones en las urnas. En julio, se elegirán diputados locales y pese a que 
entre la sociedad en general no hay (al menos por ahora) el menor de los intereses por dicho evento, al interior de los 
partidos se "cocinan" estrategias para acomodar el terreno en función de sus intereses. Por ejemplo, él denominado 
Partido del Trabajo, cuya propiedad en Hidalgo, pertenece a Arturo Aparicio, actual diputado plurinominal con licencia, se 
intenta desde ahora establecer nuevas condiciones que sean favorables para los denominados partidos emergentes, 
pequeños o mejor conocidos como esquiroles. Al saber de qué históricamente el PT, sólo ha logrado posiciones en el 
Congreso por la vía pluri nominal, Aparicio centro su propuesta de reforma en torno a posibilidades que garanticen, al 
menos, una curul para cada partido por esa vía, aun cuando el voto ciudadano les sea adverso. Otros partidos, como 
Movimiento Ciudadano o Acción Nacional, fincan su deseo de reformar la ley electoral de Hidalgo en función de las 
denominadas candidaturas ciudadanas, pese al riesgo que representa la intromisión de poderes fácticos como el crimen 
organizado o grupos de adinerados caciques, que atrincherados incluso en instituciones públicas, pretenden acrecentar 
sus espacios de poder. Es tal vez el Partido de la Revolución Democrática (PRD), la institución que menos "ruido" ha 
hecho en este sentido, tal vez por estar entrampado entre chivos, gallinas y lechones, vía mediante la cual, su líder moral 
aspira a una "reelección" en la denominada presidencia legítima. En tanto, los líderes del PANAL parecen estar centrados 
en el inicio del ciclo escolar y la repartición de cuotas, facturas y beneficios contraídos con sus estructuras, como 
consecuencia de las elecciones pasadas. En el PRI, las cosas parecen no ser mejores, pues al interior de la dirigencia 
estatal, se vive una especie de "purga", que pará el discurso de los tricolores, se denomina "renovación" interna, y que 
tiene que ver esencialmente con dar cabida a nuevas expresiones para desbancar a las viejas estructuras. Y en el Partido 
Verde, bueno, ahí simple y sencillamente se procederá a lo que su eterno aliado proponga, en una reforma que 
seguramente no habrá de estar lista para el proceso electoral que formalmente iniciará en enero próximo. En realidad el 
tema más importante hoy, es el referente a la renovación de los Consejeros del IEE, donde hasta hoy, ningún partido 
quiere mostrar sus cartas para "becar" a personajes que habrán de convertirse en consejeros. (Edmundo Pineda, 
página 09) 
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Criterio-La Silla…  
 
Un Huélum para el IPN 
El sueño que académicos y autoridades cristalizaron en 1936 gracias al apoyo de Lázaro Cárdenas del Río llegó ayer a 
Hidalgo de manera formal. 
 
Se trata del Instituto Politécnico Nacional (IPN), una de las grandes e históricas universidades de México, que ayer colocó 
la primera piedra de su bachillerato en Hidalgo. 
 
Y si el sueño de los años 30 fue exitoso, con cientos de generaciones de profesionistas que desde entonces buscan poner 
“la técnica al servicio de la Patria”, en Hidalgo ese sueño tiene entre sus promotores a la actual rectora del IPN, 
Yoloxóchitl  Bustamante Díez, y al gobernador Francisco Olvera Ruiz, quienes han trabajado en años recientes para que 
el Poli se convierta en el eje central de la Ciudad del Conocimiento, un proyecto concebido como un espacio diseñado 
para la instalación de universidades y parques tecnológicos que logren integrar a la sociedad a las dinámicas de la era de 
la información. 
 
De acuerdo con el proyecto, en la Ciudad del Conocimiento se podrá atender a 10 mil estudiantes de las áreas Físico-
Matemáticas, Médico-Biológicas y Ciencias Sociales. 
 
El convenio de colaboración entre el IPN y el gobierno estatal se firmó en agosto de 2011, y justamente se fijaba el 
actual mes de agosto para comenzar con su instalación. 
 
De acuerdo con la misión que se puede ver su sitio de internet, el IPN es una institución “líder en la generación, 
aplicación, difusión y transferencia del conocimiento científico y tecnológico, creada para contribuir al desarrollo 
económico, social y político de la nación”. 
 
La llegada del IPN a Hidalgo es una señal de que el estado quiere avanzar, y por ello habrá que lanzar un Huélum que 
nos anime a todos: ¡Huélum, Huélum, Gloria A la Cachi Cachi Porra A la Cachi Cachi Porra Pim Pom Porra Pim Pom Porra 
Politécnico, Politécnico Gloria! (Manuel Baeza, página 17) 

Criterio-Todo por su nombre… Ya no somos los de antes 

Un homenaje al ex gobernador Jorge Rojo Lugo en la UAEH mostró que dentro de la clase priista hidalguense hay 
corrientes distintas que niegan, con su propia actitud, la existencia de un liderazgo corporativista. 

El desdibujo que sufrieron algunas de esas expresiones de manera paulatina y tras las elecciones, las ha llevado a sumar 
propósitos que les permitan sobrevivir de forma digna dentro de un escenario hostil. 

La llegada del ex gobernador Miguel Osorio al círculo cercano de Enrique Peña Nieto sin duda significa la preservación de 
la fuerza que adquirió a nivel local durante los últimos dos sexenios, uno como secretario, y otro como titular. 

En la tercera fila del auditorio Baltazar Muñoz, Gerardo Sosa Castelán platicaba ameno con Manuel Ángel Núñez Soto y 
tres ex rectores más, mientras los herederos del poder político y hasta económico de al menos siete décadas del siglo 
pasado recorrían los pasillos de la sede universitaria recibiendo el saludo. 

Rafael Arriaga Paz, ex alcalde de Pachuca y primer perdedor de una diputación local por la capital hidalguense, escudriñó 
en sus conocimientos de la oratoria la mejor manera de recordar a un hombre que, para él, era admirable. 

De manera involuntaria su discurso se convirtió en un ayer y en un ahora; era una confronta del viejo estilo de hacer 
política y las nuevas formas de llevar una administración. 

Planteó por qué los hombres dejan de ser historia cotidiana para convertirse en leyenda de los pueblos y dio algunas 
razones. Citó la paciencia de Jorge Rojo para atender por los problemas sin importar el tiempo, sino las soluciones. 
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Habló de esa gran lealtad que le tenía don Jorge a su partido, el Revolucionario Institucional, junto con el respeto 
irrestricto a su equipo político y de colaboradores, no había entonces desdeños. 

El supuesto apuro de los políticos que salen corriendo de todos lados no era propio del homenajeado, planteaba Arriaga 
Paz, porque por las tardes, jugaba el gobernante a los naipes con sus amigos entre el humo de los fogones cuando 
quemaban mezotes. 

Luego, en un video, una larga lista de políticos hablaron de su trayectoria: Cuauhtémoc Cárdenas, los ex gobernadores 
Jesús Murillo, Nuñez Soto y, como cereza del pastel, Manlio Fabio Beltrones, quien recordó al huichapense. 

Con este testimonio mostraron una interacción con la otra cara de la moneda nacional priista, era un mensaje claro que 
no están solos. 

Como muestra de civilidad política el actual gobierno envió a Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno —quien tiene 
contadas sus horas en el cargo—, como un representante sin mensaje, sin participación, sólo sonreía. 

En unos días se verá el surgimiento de una fundación muy parecida a la universitaria, pero conformada por la dinastía 
Rojo. Su tarea será, sin duda, recurrir al socorro de miles de hidalguenses a quienes el hambre alcanza. 

Ahora bien, todos aquellos que disienten del grupo en el poder buscarán la sobrevivencia a partir de las alianzas, que si 
no podrían alcanzar un equilibrio justo, sí un respeto a su ideología y principios. 

Nimiedades: Que una lujosa residencia con pisos virtuales, alberca multicolor, cantinas en caoba, producto del esfuerzo 
de una funcionaria, está valuada en tres veces más que las casas para los damnificados en Yahualica. (Jorge Martínez, 
página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ya se está preparando para buscar una diputación local es el director del Cereso de Pachuca, Carlos 
Becerril Olvera, de quien dicen ya está en pláticas con “su partido”, el PRI, para buscar un lugar en el Congreso 
estatal. Dicen que el único problema son los cuatro reos que se le han escapado durante su administración al frente del 
penal de Pachuca, lo que sin duda recaería negativamente entre la población. Aunque también dicen que todos tienen el 
derecho de hacer su luchita. 

: Que el único culpable de los problemas políticos que se viven en Progreso de Obregón son gracias al regidor 
petista Armando Mera, quien se ha encargado de poner a un grupo de pobladores en contra del alcalde Alfredo 
Zúñiga, quien ayer fue retenido dentro de su camioneta para exigirle que renuncie al cargo, porque para el asambleísta 
Mera, el edil no ha sabido conducir los destinos del ayuntamiento. A quien deberían ponerle un alto es al regidor 
Armando Mera, quien por un capricho pudo ocasionar una desgracia y lo peor de todo, es que ni siquiera se atrevió a 
aparecerse en el tumulto que él mismo provocó. 

: Que quien ya anda al 100 por ciento de nueva cuenta es el senador electo David Penchyna, luego de sufrir un 
accidente sobre la carretera México-Pachuca, pues ayer se le vio muy contento junto a los demás senadores de todo el 
país junto con su líder nacional de partido, Pedro Joaquín Coldwell para tomarse la foto del recuerdo. Dicen que 
durante la sesión de fotos el senador hidalguense estuvo muy platicador con sus compañeros de partido y hasta 
sonriente. 

: Que donde ya se avecina un conflicto social es en la Huasteca hidalguense, pero entre los miembros de la 
UFIC, que ahora resulta que “alguien” los está echando a pelear entre sí. Lo malo es que todavía los campesinos se la 
creen a los políticos, quienes se aprovechan de su vulnerabilidad para lucrar con ellos. Dicen que si alguien no detiene 
este conflicto en Huejutla que apenas va comenzando, podría tensarse mucho la situación entre los ejidatarios. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Pedimos al gobierno del estado que nos ayuden, ellos nos han atendido pero nos dijeron que nos iban a tener algunas 
propuestas, pero las propuestas han sido darle largas al asunto, no hay propuestas” 

Juan Carlos Ramírez Díaz 

Líder de la central cardenista campesina en Hidalgo, sobre los conflictos territoriales. 

Aplicar alimentos y medicinas nosotros no vamos a compartir el mismo respaldo a esas iniciativas que van encaminadas a 
golpear más el ingreso de quienes menos tienen. Trabajaremos ampliamente” 

Isidro Pedraza Chávez 

Senador electo de las izquierdas, sobre los proyectos que promete llevar a tribuna. 

Aquí tenemos una muestra de lo que estamos haciendo, de tal forma que podamos contribuir a ofrecer sitios a jóvenes 
para que puedan estudiar, nosotros mismos no podemos resolver el problema de la cobertura pero si podemos apoyar”  

Yoloxóchitl Bustamante Diez 

Directora del Instituto Politécnico Nacional, ayer en su visita a Pachuca. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que muchas caras sonrientes hubo ayer en el acto donde la rectora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl 
Bustamante, colocó la primera piedra de lo que será el campus del bachillerato de esa institución en Hidalgo. Sonriente y 
enfundado en una chamarra del IPN estaba, por supuesto, Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, quien ha 
invertido mucho trabajo para lograr que la Ciudad del Conocimiento que promueve desde su campaña cobre forma. Otros 
muy sonrientes fueron Joel Guerrero, secretario estatal de Educación, y Julio Valera, quien durante el tiempo que fungió 
como delegado de la SEPH en Hidalgo trabajó mucho para ayudar a que este proyecto se convierta en realidad. Ambos 
fueron mencionados por la rectora Bustamante como elementos importantes para la llegada del IPN a Hidalgo. 

que en Progreso de Obregón la civilidad va en retroceso, pues ayer al alcalde Alfredo Zúñiga Fuentes un grupo de 
vecinos le puso una buena zarandeada cuando se lo encontraron por una de las calles de la cabecera municipal. El 
trasfondo del problema, aseguran quienes saben del asunto, es que el alcalde se ha distanciado de Armando Vera, 
empresario de la tortilla y actual síndico del Ayuntamiento, quien apoyó monetariamente a la campaña del presidente 
municipal hoy en problemas. Las versiones señalan que Vera quiere convertirse en alcalde y por ello ha azuzado 
manifestaciones en contra del primer edil, a fin de que solicite licencia. Por lo pronto, ayer el aclade fue agredido y, al 
refugiarse en su camioneta, los manifestantes le poncharon las llantas. La policía estatal tuvo que llegar al rescate. 

que del 23 al 25 de agosto se realizará en la Ciudad de México el primer Encuentro Nacional de Periodistas, donde se 
llevará a cabo un curso denominado Capacidad de autoprotección. La reunión es convocada por la Casa de los Derechos 
del Periodista, y a dicho evento ha sido invitado como ponente el legislador local Onésimo Serrano, quien hablará sobre 
la reciente ley sobre la materia que, bajo su promoción, se aprobó en la entidad.  

que ahora que se acercan los informes de gobierno de los 84 alcaldes de Hidalgo, habrá que estar atentos para ver a qué 
municipios asistirá el gobernador Francisco Olvera. Normalmente, el mandatario estatal suele acudir a no más de cinco 
de estos eventos. En tanto, en Palacio de Gobierno se trabaja a todo vapor para tener listo el informe del mandatario 
estatal, programado para el 5 de septiembre próximo. (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: ¿24 homicidios por cada 100 mil habitantes es vivir mejor?  (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Aumentan de volumen los rumores sobre la salida de Juan Renato Olivares Chávez de la Secretaría de 
Turismo y Cultura de Hidalgo.  

Entre los probables cambios en la administración estatal, producto de la asignación de responsabilidades a los 
diputados federales que en unos días abandonarán San Lázaro, la primera área vacante es, sin duda, esta 
dependencia, en la cual su titular ha tenido buenas intenciones, pero muy pocos aciertos. 

En Radio Pasillo se escucha que la más reciente jugada de este funcionario emanado de las filas del Partido 
Nueva Alianza (Panal) fue llegar hora y media tarde al arranque del concurso nacional de huapango 
realizado en Pachuca, evento que, por cierto, según sus organizadores algún día llegará a ser similar al espectáculo de la 
Guelaguetza, que se lleva a cabo en Oaxaca. 

Pero entre el dicho y el hecho hay mucho trecho, como dice el refrán, pues además de este tipo de actitudes, el 
espacio asignado al festival es insuficiente para dar comodidad a espectadores y participantes. 

Suena en Radio Pasillo que la famosa “carta-compromiso” firmada por concesionarios y autoridades del Instituto 
Estatal del Transporte (IET), que “orgullosamente” muchos choferes llevan pegada en los cristales de sus unidades, 
parece una burla para los usuarios del servicio. 

Y es que los operadores parecen “cortados por la misma tijera”, pues salvo honrosas excepciones en el ajetreo 
diario siguen siendo comunes las violaciones al Reglamento de Tránsito, como el sobrecupo, viajar a 
velocidad inmoderada, estacionarse en doble fila, subir pasajeros en sitios prohibidos, pasarse los altos, 
rebasar por la derecha y demás prácticas prohibidas. 

Así que, al parecer, al parecer en el tema del transporte la única autoridad que existe es la de los cuatro o cinco 
concesionarios que poseen la mayoría de los permisos para taxis, combis y microbuses. 

Un rumor creciente en Radio Pasillo es que el diputado federal Jorge Rojo García de Alba se incorporará al 
gabinete estatal una vez que concluya su responsabilidad en San Lázaro. 

Al ex dirigente estatal del PRI se le ubica en una secretaría, aunque aún existe interferencia sobre cuál 
podría ser, pues habrá que recordar que ya fue titular de Agricultura, hoy Desarrollo Agropecuario, donde 
despacha un cercano a la familia de Huichapan: José Alberto Narváez Gómez. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Marcelino Carbajal: Parece que en lo relacionado a gestión de obra pública el alcalde de Metepec redirige el 
rumbo para mantener una mayor cercanía con los habitantes y atender los pendientes. En varias comunidades refieren 
que el acercamiento está enfocado al cumplimiento de varias promesas hechas en campaña y sobre las cuales no había 
respuesta. Los pobladores esperan continúe en esa dinámica.  

Abajo-Amalia Valencia: En el otro lado de la moneda está la titular del Ejecutivo en Villa de Tezontepec, quien 
enfrenta reclamos de la gente porque son varias las labores que debe atender, algunas de ellas relacionadas con la 
mejora a infraestructura en centros escolares porque, según externan los quejosos, no ha priorizado el tema como 
debería y el rezago requiere acción inmediata.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

OBRAS 

Las obras inconclusas del bulevar Santa Catarina, además de no tener señalización, llevan meses sin 
avance y los percances viales están a la orden del día. El pasado fin de semana se sumó a estos contratiempos la 
intensa lluvia que dio como resultado varios incidentes viales en el lugar y a pesar de ello ni una sola patrulla o policía se 
ubicó cerca para prevenir del peligro a los vehículos que por ahí circularon. 

IMPONE 

Ya sin quien le haga sombra, el delegado de la CNC en Hidalgo, Manuel Montes Núñez, pretende ejercer su 
voluntad en el organismo. El viernes pasado ese organismo celebró el certamen conocido como La Flor Más Bella, 
pero la prepotencia y desconocimiento del delegado sólo consiguió alejar a los participantes, dando como consecuencia 
un evento solitario y deslucido. Montes Núñez parece no estar interesado en conocer la entidad ni sus problemas agrarios 
y por ello cada que vista una región termina peleado con los representantes agrarios. 

HISTÓRICO 

El comienzo del ciclo escolar 2012-2013 en Hidalgo deberá recordarse como un hecho histórico ya que este 
lunes iniciaron actividades del primer plantel del IPN en nuestra entidad. La llegada de la escuela superior 
tecnológica pública más importante de México a nuestro estado no es un asunto menor y también es un acierto del 
gobernador Francisco Olvera, quien impulsa su establecimiento desde el inicio de la administración pública. 

VIAJE 

Ramón Ramírez encabezará la delegación de diputados locales hidalguenses que viajará el fin de semana a 
Chihuahua, para tomar parte en la reunión nacional de legisladores. A invitación del gobernador César Duarte, 
los representantes populares participarán en la reunión que tiene como meta fortalecer los vínculos entre congresos 
estatales, intercambiar experiencias y claro, hacer política. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
                                   Criterio                                                           Visto Bueno 

 

Vía Libre 

 
 
 

 


